
          
 

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles 

ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 6 UCM TALCA. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 28 de septiembre de 2023 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 15:02 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 16:20 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ  VRAC 

SERGIO ROJAS CORREA VRAF 

MARIBEL PEÑA RUZ JEFA DEPARTAMENTO BENEFICIOS 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA GENERAL ESTUDIANTIL 

CHRISTIAN UTEAU MOYA 
DIRECTOR ADMINISTRACIÓN E 
INFRAESTRUCTURA 

MARIO URZÚA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES  

STEFANI ORELLANA GONZALEZ CCEE ING. EN CONSTRUCCIÓN 

ANTONIA CASABON LAGOS CCEE TECNOLOGÍA MÉDICA 

 
TEMAS DE LA TABLA: 
Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa y da a 
conocer la tabla para esta sesión: 
Acuerdos sesión anterior: 

Acuerdos sesión anterior: 

• DAI, realizará un análisis de espacio para instalar juegos, presentará propuesta. 

• Coordinar reunión DAI – Estudiantes.  

• VRAC presentará propuesta de convenio para inmunizaciones de facultad de salud. 

• Propuesta de utilizar Hora 0 para reforzar la información del DSE. (en evaluación) 

• Entrega por parte de estudiantes de proyecto y programa de Fondas 2023. (entregado) 
 
Tabla 28 de septiembre: 

• Muros sala A200, desgaste de los muros, estos se encuentran con agujeros que han sido 
tapados con hojas de oficio por parte de los estudiantes. 

• Baños salas D, estos baños la mayor parte del tiempo se encuentran tapados o se inundan. 

• Horario día viernes, salida máxima a las 16:45, se busca que se deje un horario máximo 
para las clases diurnas el día viernes ya que, hay muchos que viajan.   

• Necesidad de participación de intérpretes de lengua de señas en las actividades 
universitarias.  
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a sexta sesión de mesas de diálogo para el año 2023, presenta a los 

participantes e informa la forma en que se trabajará esta sesión. 

Indica que Directora General Estudiantil, no podrá participar en esta sesión, asumiendo su 

representación la Jefa de Beneficios, señora Maribel Peña Ruz. 

Insiste en la importancia de estas instancias de participación y diálogo, las cuales deben siempre 

ser una prioridad, principalmente para los estudiantes, esto en relación a la suspensión de sesión 

anterior. 

DGE solicita a estudiantes encender su cámara. 

Se da por iniciada la sesión a las 15:02 horas. 

Se entrega un resumen de los acuerdos logrados en sesión anterior y su grado de avance.  

Entre estos se encuentra análisis de espacio para instalar juegos, donde el señor Christian Uteau, 
director DAI, presenta propuesta. 
Destaca que existe un grado de concordancia con la dirigencia estudiantil, respecto al espacio 
donde se podrían ubicar (sector Foodtruck 2). 
Por lo cual ahora se inicia el proceso de proyecto, que involucra el desarrollo, evaluación y posible 
financiamiento. Este espacio contaría con una cubierta de fácil remoción, con lonas asimétricas, 
esperamos a la brevedad tener noticias de la factibilidad del proyecto que se encuentra en 
desarrollo. 
Otro de los puntos que habían consultado, consistía en la posibilidad de visitar las obras en 
construcción. 
Ante esto DAI señala, se creo una ficha de solicitud de ingreso a faenas, la cual será entregada a 
decano de Ingeniería, para ser compartida con directores de escuela respectivos y se puedan 
gestionar, de esa manera cumplimos por lo solicitado por los estudiantes, respecto a observación 
de las obras en construcción. 
 
Se entrega la palabra a estudiantes, quienes agradecen las excelentes noticias presentadas por 
DAI. 
 
Otro punto que se encontraba en acuerdo de sesión anterior, es presentar propuesta de convenio 
para inmunizaciones de facultad de salud. 
Ante esto Vicerrectores informan, que se esta trabajando con Clínica UCM, un convenio, que 
aplicará un descuento de aproximadamente un 20% en el costo de la vacuna conta la hepatitis B, 
para lo cual VRAF informa que la idea es avanzar con la Dirección General estudiantil y 
Departamento de Salud en la formalización de este convenio. 
 
Estudiantes indican que es una buena noticia para sus compañeros del área de la salud y esperan a 
la brevedad tener noticias del convenio para promocionarlo. 
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Muros sala A200 
CCEE Tec. Médica presenta el primer tema de esta sesión, en el cual indica, el desgaste de los 
muros en las salas A200, estos se encuentran con agujeros que han sido tapados con hojas de 
oficio por parte de los estudiantes. 
DAI indica que, en ocasiones el mal estado de los muros en esas salas específicas se debe a los 
golpes por parte de los mismos estudiantes. 
Sin embargo, se revisará posterior a una visita en terreno, la posibilidad de mejorar los materiales 
de los muros. 
 
Todos los presentes en la sesión, hacen un llamado a cuidar la infraestructura de la universidad. 
 
Baños salas D 
CCEE Ing. en Construcción, señala que estos baños la mayor parte del tiempo se encuentran 
tapados o se inundan. 
Director DAI, señala que lamentablemente los baños se tapan por la cantidad de basura que tiran 
en su interior, esto ha sido comprobado al realizar las mantenciones correspondientes. 
DGE complementa que eso ocurre en todos los baños de la Universidad, incluso son tapados los 
urinarios con papel.  
Se refuerza el llamado a colaborar entre todos en el cuidado, realizamos campañas todos los años 
al respecto, pero se necesita un compromiso mayor por parte de los estudiantes. 
También en relación al uso de baños y de la infraestructura en general, considerar el respeto a 
necesario a las personas que se preocupan del aseo de los sectores. 
 
Horario día viernes 
CCEE Ing. en Construcción, presenta solicitud de salida máxima a las 16:45 horas, los días viernes, 
se busca que se deje un horario máximo para las clases diurnas el día viernes ya que, hay muchos 
estudiantes que viajan.   
VRAC señala, que podría ser factible, sin embargo, la distribución de salas, es complicada. 
Elemento facilitador para la implementación de esta medida, es poder utilizar el módulo 5 para 
realizar clases. Algo que se ha solicitado a Directores de Escuela en su programación, ya que el 
grado de ocupación es bajo. Cierto es que los estudiantes tampoco quieren clases en esos 
módulos. 
CCEE Ing. en Construcción, señala que efectivamente es complejo que los estudian tes quieran 
utilizar ese horario, pero lo van a plantear en asamblea. 
VRAF complementa y aclara, que la franja de almuerzo, no se elimina, se está trabajando para 
aumentar la infraestructura y ante esta solicitud de los estudiantes, todos debemos poner de 
nuestra parte. 
VRAC señala, que implementar horarios diferidos de almuerzo, también ayudaría a 
descongestionar casinos. Este sería un elemento favorable para promocionar almorzar antes o 
después. 
DGE recuerda que el horario de almuerzo es de 12:00 a 15:00 horas. 
CCEE Tec. Médica indica que a muchos estudiantes esta medida les gustaría. 
CCEE Ing. en Construcción, el único inconveniente y por el cual todos van a las 13:00 a almorzar es 
que después se acaban los almuerzos. 
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DGE indica, que tal como se a informado en otras ocasiones, son varios los menús que se 
presentan, siempre hay alternativas. Lo que puede ocurrir es que se termine el almuerzo que ellos 
quieren. 
VRAC indica, que todos los horarios son válidos para poder desarrollar actividades académicas, 
ante este planteamiento y si existe la voluntad de los estudiantes, sería un elemento positivo para 
poder plantearlo y planificar mejor. 
 
Necesidad de participación de intérpretes de lengua de señas en las actividades universitarias 
CCEE Ing. en Construcción señala que han visto en las últimas actividades organizadas por la 
universidad o actividades en general, que no hay interprete en legua de señas, lo que coarta la 
participación de muchos de nuestros compañeros. 
Por lo cual como Consejo de Presidentes, solicitamos que en el futuro se pueda contar con uno en 
las actividades. 
VRAC indica, que es una muy importante inquietud. 
Estudiantes señalan que les cuesta comunicarse con sus compañeros. 
Depto de Beneficios señala, que existe un taller de legua de señas, que cada año ha ido 
aumentando sus cupos, por el gran interés de los estudiantes, lo cual nos lleva a plantear la 
posibilidad de realizarlo también en Curicó. 
VRAC complementa, que quizás se podría evaluar la posibilidad de realizarlo como una 
certificación, es sumamente importante que todos nos familiaricemos con la inclusión. 
CCEE Tec. Médica consulta, posibilidad de implementarlo en todas las carreras como parte de la 
malla curricular. 
VRAF apropósito de lo que plantean las estudiantes, informa de lo solicitado por Federación Curicó 
en sesión de esta mañana, en relación a contar con un protocolo de evacuación (en caso de 
emergencia) para personas con capacidades diferentes. 
 
Varios. 
Se realiza un análisis de las actividades de fiestas patrias realizadas por los estudiantes, la cual 
entrega un balance positivo. 
Vicerrectores entregan sus observaciones, respecto al regreso de la actividad a la Universidad y la 
importancia que exista organización estudiantil, para el desarrollo de estas actividades. 
DGE indica, que fue una buena actividad, el incorporar a las Pymes y a los estudiantes de 
intercambio fue un acierto, felicita al consejo de presidentes y especialmente a Stefani por ser la 
cara visible de la organización, a través de ella a todos quienes estuvieron involucrados en la 
organización y desarrollo de la actividad. 
 
Estudiantes realizan consultas respecto a los cursos de verano, se les indica que pueden recibir el 
reglamento en el portal del estudiante. 
 
CCEE Ing. en Construcción, consulta respecto al laboratorio del edificio de aulas y facultades, 
donde los estudiantes de Ing. en Construcción, pueden plotear sus planos, ya que se les informo 
que no existen insumos para ello. 
 
Vicerrectores, solicitan poder consultar con director de escuela, para tener más información. 
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Finaliza sesión a las 16:20 horas 
 
 
DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez 
que se esté de acuerdo, poder compartirla con la comunidad y subirla al portal. 
 
Acuerdos. 

• DAI realizará visita en terreno a sector de sala A200, para revisar muros. 

• Estudiantes plantearán en Asamblea, la posibilidad de realizar clases en módulo 5. 

• DGE, realizará las consultas con Dirección de Escuela de Ing. en Construcción, respecto a 
los problemas para que estudiantes puedan plotear sus planos. 

 

Firma Aprobación Acta. 

 

NOMBRE  FIRMA 
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ   
SERGIO ROJAS CORREA  
MARIBEL PEÑA RUZ  
KARIN ALVARADO ROJAS  
CHRISTIAN UTEAU MOYA  
MARIO URZÚA GUAZZONI  
STEFANI ORELLANA GONZALEZ  
ANTONIA CASABON LAGOS  
 

 

 

 

                Mario Urzúa Guazzoni.      Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


